



JOSÉ MIGUEL SALVADOR
José Miguel Salvador (izquierda) y Felipe Rojas en La Casa del Habano de Santiago.

Chile se corona campeón de concurso mundial de habanos en Cuba

El representante de La Casa del Habano de Santiago venció a Italia, Emiratos Árabes e Inglaterra en la final de la competencia.

JOSEFA ERRÁZURIZ

Más de dos meses le tomó al equipo de La Casa del Habano de Chile elegir el muestreo que resultó ganador en el concurso mundial de Habanos Sommelier, que se realiza desde hace 16 años en Cuba y que es considerado algo así como los premios Oscar para la industria de los habanos.

Luego de probar varias marcas de pisco, el equipo chileno optó por llevar un Monte Frialte Reservado Gran Pisco con "un adicional matador": infusión de huesillo chileno. Según cuenta el fundador de La Casa del Habano de Santiago, José Miguel Salvador, este toque "le dio una frescura que lo hizo mucho más vistoso al paladar del jurado". A esto se sumó el habano Juan López Selección N° 2 que fue elegido por el equipo para conformar el maridaje perfecto.

Esta combinación dio por ganador a Felipe Rojas, el sommelier representante de Chile en el certamen, imponiéndose a Italia, Emiratos Árabes Unidos e Inglaterra en la final.

Tanto Felipe Rojas como José Miguel Salvador coinciden en que este premio le da mucha visibili-

dad al mercado chileno en el mundo. "Se ve como que Chile tiene un potencial y gente preparada en el tema de los habanos. El habano va mucho con los temas gourmet y queremos que sea un forma de mostrar nuestro pisco", explica José Miguel Salvador.



El habano seleccionado fue el Juan López Selección N° 2.

Negocio al alza

Según el sommelier Felipe Rojas, la demanda de este producto surge como una necesidad ante el crecimiento de la gastronomía en Chile. "El habano es el rey de la sobremesa, entonces se necesita contar con este producto además de buenas marcas de destilados y piscos en los restaurantes", afirma.

Por su parte, José Miguel Salvador, que trajo la franquicia de La Casa del Habano a Chile en 2009, agrega que la mitad de los clientes que recibe hoy son turistas y la otra mitad chilenos. Dentro de los chilenos que los visitan, cerca de 60 personas componen el club de socios que visitan con frecuencia el local. Sobre planes de expansión, afirma que no descarta ampliarse a más ciudades de Chile y que ve a Viña del Mar como una buena opción.

CADENA DE BARES BUSCA CATADORES DE CERVEZA PARA RECORRER EL MUNDO



La cadena de bares de cervezas estadounidense World of Beer acaba de abrir tres vacantes para un cargo soñado para muchos: catador de cervezas por el mundo.

En concreto, la empresa con base en Florida busca que sus seleccionados viajen por el mundo degustando cerveza durante todo el verano. Su función será visitar cervecerías, acudir a festivales de cervezas y compartir sus impresiones en redes sociales. A cambio, cada uno recibirá US\$ 12 mil (cerca de \$8 millones) y tendrá todos los gastos pagados.

"Los enviaremos por todo el país (Estados Unidos) y otros países para encontrar las mejores historias con la cerveza como protagonista, para documentarlas y difundirlas mediante blogs, videos, fotos, entradas en Facebook, tweets, snaps y cualquier otra forma que se le ocurra de contarla", apuntan desde la compañía.

TRAS SU DEBUT, SNAPCHAT ACUMULA BAJA DE 21,52%

El temudo de redes sociales como Twitter y Facebook, que tuvieron problemas tras su debut en bolsa, parece estar persiguiendo a Snapchat.

Aunque la compañía tuvo un exitoso estreno el jueves pasado —cuando sus acciones se elevaron 44% en su primer día en bolsa—, esta semana el impulso ha comenzado a debilitarse. De hecho, durante las últimas dos jornadas, los papeles de Snapchat han caído 21,52%, cerrando ayer en US\$ 21,25.

Si bien el precio de la acción está todavía 25% por sobre el precio de colocación, que fue de US\$ 17, el declive ha despertado suspicacias entre los inversionistas.

Fundada por Evan Spiegel y Bobby Murphy, en los últimos meses la red social ha tenido problemas para aumentar su base de usuarios activos. Junto con eso, ha debido enfrentar la competencia de aplicaciones como WhatsApp e Instagram, que están ofreciendo servicios de micro videos parecidos.



TRUMP ARREMETE EN TWITTER: MENSAJE DEL PRESIDENTE EN LA RED SOCIAL IMPACTA LAS ACCIONES DE FARMACÉUTICAS

Donald Trump lo volvió a hacer. Como ya es costumbre, cada vez que el Presidente de Estados Unidos toma su teléfono para lanzar algún mensaje por Twitter, las empresas tiemblan. Ahora el turno fue para la industria farmacéutica, que ayer vio cómo las acciones de las principales empresas del sector en bolsa cayeron, luego que Trump escribiera en la red social del pájaro azul que está trabajando en un nuevo sistema para el sector. "Estoy trabajando en un nuevo sistema, en el que habrá competencia en la industria de los medicamentos. Los precios para el pueblo estadounidense van a bajar", escribió a eso de las 10:46 de la mañana y los resultados no se hicieron esperar.

Tras el mensaje, las acciones de la farmacéutica Mylan cayeron alrededor de 2,4% hasta los US\$ 42,97, mientras que Perrigo retrocedió más de 3% y el gigante Allergan lo hizo en alrededor de 2%, según destacó Bloomberg.

La mala racha se mantuvo durante toda la jornada, ya que, al cierre de la bolsa, Mylan terminó con una baja de 1,61%, Allergan de 1,14%, mientras que las acciones del gigante Pfizer retrocedieron 1,05%.



"Estoy trabajando en un nuevo sistema, en el que habrá competencia en la industria de los medicamentos. Los precios para el pueblo estadounidense van a bajar", declaró en el mensaje.

RADIOSHACK SE ENCAMINA A UNA SEGUNDA QUIEBRA EN EE.UU.

La cadena de artículos electrónicos RadioShack lleva varios años enfrentando problemas financieros. En 2015 ya se tuvo que declarar en quiebra, y, según reportan diversos medios estadounidenses, este año podría verse obligada a repetir la medida. Aquejada por las bajas ventas, la compañía ya cerró 200 de sus locales, y ahora su matriz General Wireless negocia con la firma de telecomunicaciones Sprint para decidir el futuro de los otros locales. Esto, debido a que cuando RadioShack se declaró en bancarota por primera vez, acordó con Sprint para que el operador de celulares estableciera *corners* en sus locales.

Análisis

HERNÁN CHEVRE V.
Instituto del Emprendimiento
U. del Desarrollo



UN AÑO (MÁS) DE INCERTIDUMBRE

Los emprendedores están acostumbrados a desenvolverse en aguas turbulentas, enfrentando elevados niveles de riesgo. Pero una cosa es el riesgo inherente al negocio en el que se participa, y algo distinto es la incertidumbre que se genera en un ambiente económico y político confuso. En la práctica, ello se traduce en tener que navegar más a ciegas, lo que obviamente resiente la velocidad de navegación. Habiendo consenso transversal respecto de la contribución a la incertidumbre que han tenido las reformas impulsadas por el Gobierno, y del efecto de ello sobre el estado de letargo de la economía chilena, lo lógico sería

que durante su último año de gestión el Gobierno emendara el rumbo en todas aquellas materias en las que hay acuerdo técnico en cuanto a los errores de diseño. Lamentablemente, no se advierten señales en esa dirección, lo cual significa que nos espera un año más de incertidumbre, a la espera de las próximas elecciones presidenciales. En el intertanto, el horizonte seguirá nuboso, lo que es una mala noticia para el mundo emprendedor.

EN INTERNET

Lea la columna completa en "Opinión" de www.emyn.cl

NIKE LANZA UN HIYAB PARA DEPORTISTAS MUSULMANAS

Con los movimientos islamofóbicos expandiéndose por algunos países del mundo, la compañía de ropa deportiva estadounidense Nike acaba de dar un golpe a la cátedra.

Tras un proceso de 13 meses de trabajo, la firma acaba de presentar el Pro Hiyab, un velo como el que usan las mujeres musulmanas adaptado para el deporte.

Nike reveló que la idea surgió para cubrir la necesidad del mercado femenino que sigue sus tradiciones y que estaba obligado a usar alternativas que no son adecuadas para el deporte.

El Pro Hiyab está fabricado de poliéster ligero, una tela que posee diminutos espacios entre las fibras, haciéndola transparente y, por tanto, efectiva para las atletas.



Precios de productos

Cierres de principales materias primas en diferentes mercados.

Energía	07/03/17	31/12/16
Bencina 93 oct. (c/US\$/galón, Spot US Gulf)	166,98	181,34
Petróleo WTI (US\$/barril, a 1 mes, Comex)	53,14	53,72
Petróleo Brent (US\$/barril, a 1 mes, LME)	55,92	57,49
Metales	07/03/17	31/12/16
Cobre (c/US\$/libra, Spot, LME)	263,40	335,41
Plata (US\$/onza, spot, Comex)	17,49	15,99
Platino (US\$/onza, spot, Comex)	960,75	903,50
Plomo (US\$/ton, a 1 mes, LME)	2.243,25	2.003,50
Oro (US\$/onza, spot, Comex)	1.215,58	1.152,27
Zinc (US\$/ton, spot, LME)	2.731,50	2.557,75
Agropecuarias y silvícolas	07/03/17	31/12/16
Algodón (Nº2 c/US\$/libra, a 1 mes, CTN)	77,28	70,65
Azúcar (US\$/ton, a un mes, Liffe)	520,30	524,20
Celulosa (US\$/ton, Blanq. Largo NBSK)	822,35	808,83
Harina de Soya (US\$/ton, a un mes, CBOT)	326,90	312,90
Ganado vivo (US\$/libra, a 1 mes, CME)	115,35	119,00
Maíz (Yellow Nº2 c/US\$/Bushel, a 1 mes, CBOT)	369,50	352,00
Trigo (US\$/Bushel, a 1 mes, CBOT)	436,00	408,00

CBT: Bolsa de Chicago; LME: Bolsa de Metales de Londres; CME: Bolsa Mercantil de Chicago; CTN: Bolsa de Granos de Nueva York.

Fuente: Bloomberg, Cochilco

EL MERCURIO

Jornada bursátil

Mayores alzas y mayores bajas de la jornada del 7 de marzo.

Más transadas			Mayores alzas			Mayores bajas		
Acción	Precio (\$)	Var. %	Acción	Precio (\$)	Var. %	Acción	Precio (\$)	Var. %
Cencosud	1.925,7	-0,99	Molymet	7.750,0	5,44	Hites	533,2	-3,02
SQM-B	21.896,0	0,25	Inveco	32,4	4,68	Fósforos	1.265,0	-2,62
CMPC	1.471,7	-0,23	Masisa	36,5	4,29	Socovesa	235,0	-2,09
Copelec	6.982,6	-0,34	Multifoods	265,0	3,92	P. Arauco	1.699,0	-1,79
Enflem	130,1	0,01	Andina-A	2.360,0	3,73	Enjoy	49,7	-1,74

Fuente: BCS

Índice al 06/03/2017

IFM | Índices FOL.cl - El Mercurio

Rentabilidades por tipo y categoría de Fondos Mutuos	Valor*	Diaria	Semanal	Mensual	Anual
Renta fija chilena menor a 90 días	1.664,3	0,01%	0,06%	0,25%	3,24%
Renta fija chilena entre 90 y 365 días	1.727,9	0,01%	0,10%	0,44%	3,82%
Renta fija chilena largo plazo mayor a 365 días	1.846,6	-0,01%	0,14%	0,77%	4,39%
Renta fija internacional largo plazo mayor a 365 días	1.615,9	0,45%	2,00%	3,52%	6,88%
Accionario Chile	1.560,8	0,71%	2,59%	5,03%	10,20%
Balaceado	1.650,7	0,16%	0,92%	2,15%	6,15%
Accionario Asia Latina	1.828,9	0,84%	2,10%	5,22%	19,09%
Accionario América	1.349,2	0,56%	1,35%	4,16%	9,80%
Accionario Europa	826,4	0,31%	3,14%	3,39%	-14,20%
Accionario EE.UU.	1.380,7	0,14%	2,09%	5,76%	4,91%

Fuente: www.fol.cl

*Base: 01/01/2004. Cada uno de los índices comienza el 1 de enero de 2004 con un valor de \$1.000

EL MERCURIO

ARRIENDOS DE LUJO CAEN 5,1% EN FEBRERO EN LONDRES DEBIDO AL BREXIT

Pese a que todavía no se concreta, la salida del Reino Unido de la Unión Europea no deja de impactar a la economía británica. Así, tal como viene ocurriendo desde que ganara el Brexit en junio del año pasado, uno de los sectores que más se ha visto afectado es el inmobiliario.

Según un informe de Knight Frank LLP, durante febrero de este año, los precios de los arriendos en las casas de lujo ubicadas en los distritos centrales de Londres cayeron 5,1%.

La razón del declive, según la consultora, estaría en que las empresas están moviendo a sus ejecutivos desde la capital inglesa a otras locaciones dentro de Europa. Asimismo, los datos muestran que la oferta de vivienda está excediendo al número de posibles arrendatarios.